

都市計画道路の変更に関する説明会の開催

岐阜県との道路ネットワークの強化および円滑な交通処理の実現を図るため、木曾川・長良川新架橋およびアクセス道路の都市計画変更に関する説明会を津島市と愛西市合同で開催します。

日時 7月30日(水) 午後7時
場所 立田北部防災
 コミュニティセンター
 (愛西市)

問合せ 都市計画課都市計画G
 ☎55-9627



※愛西市都市計画マスタープラン(令和3年3月改定)より引用

集まれ! つしまの アイドル

“つしまのアイドル”
 と称して、市内に在住
 する3歳まで*のお子
 さんの写真を、保護者
 の方からいただいた、
 お子さんへのメッセー
 ジとともに紹介します!
 ※申込時点



はやて
颯力ちゃん(池須町)
 令和4年6月生まれ
 たくさん遊んで
 元気に育ってね!!



りん の すけ
凜之佑ちゃん(神守町)
 令和6年12月生まれ
 いつもニコニコ凜ちゃん♡
 これからも元気に
 育ってください



アタカンちゃん(南本町)
 令和5年6月生まれ
 たくさん遊んで
 のびのび大きくなってね!
 いつも幸せをありがとう!



あかり
燈凜ちゃん(新開町)
 令和5年12月生まれ
 いつも笑顔で家族みんなを
 明るくしてくれて
 ありがとう♡

申し込みは、市LINE公式アカウントの専用申込フォームからのみ受け付けています。たくさんの
 申し込みお待ちしております。

※掲載を必ずお約束するものではありません。
 ※名前の表記は、お子さん全員「ちゃん」で統一しています。



LINEの友だち追加は
 こちらから

糖尿病教室 問合 市民病院地域医療センター ☎28-5151 内線2113

日時・テーマ 表のとおり

場所 市民病院2階講義室

内容 糖尿病の病態・合併症治療について

対象 どなたでも
(当院に通院していない方も参加可能)

申込・参加費

不要(初回のみテキスト代500円が必要)
※内容は前後する場合があります。
※車でお越しの場合は、駐車券を会場へお持ちください。



開催日	スケジュール		
	午後2時～3時		
7月8日(火)	糖尿病の基本 (担当:内分泌内科医師)	糖尿病網膜症について (担当:視能訓練士)	災害時の薬の備え (担当:薬剤師)
8月12日(火)		動脈硬化の検査 (担当:臨床検査技師)	一緒に運動しよう! (担当:理学療法士)
9月9日(火)		食事の話 (担当:管理栄養士)	糖尿病患者の災害時の備え (担当:看護師)

市青少年問題協議会からのお知らせ 問合 市青少年問題協議会(社会教育課生涯学習・文化振興G内) ☎55-9421

水の事故から青少年を守ろう

水の事故は、思いがけないところで発生することがあります。川や海ばかりでなく、用水路や側溝など、身近な場所にも危険が潜んでいます。

この時期は、青少年が水辺で遊ぶ機会が多くなります。青少年が水の事故に遭わないよう、地域で見守りや声かけをしましょう。

青少年の被害・非行防止に取り組む県民運動(夏期)

夏休みを迎えるこの時期は、青少年の気持ちが緩み、生活も不規則になりがちなため、夜間外出などの問題行動や、思わぬ犯罪に巻き込まれる被害などが増加する傾向にあります。

青少年の健全育成を促すためには、地域社会や家庭において、大人が率先して規律ある行動をとることが大切です。皆様のご協力をお願いします。

主唱 県、県青少年育成県民会議、市青少年問題協議会



夏の交通安全県民運動がはじまります!

7月11日(金)～20日(日)の10日間、夏の交通安全県民運動が実施されます。

7月は、梅雨が明け、開放的な気分になりやすい時期です。レジャーやイベントの開催などが増え、飲酒する機会も増えるかと思えます。しかし、少量であっても飲酒した場合は絶対に運転してはいけません。飲酒運転は犯罪です。「飲んだら乗るな」「乗るなら飲むな」を心に刻み、家庭や職場において、身近な問題として注意喚起していただき、飲酒運転を根絶しましょう。



女性に対する声掛け・つきまとい等 自分の身は、自分でまもる!

夏はちかんや盗撮などといった、女性を対象にした犯罪の相談が増加する時期です。

どんな相談があるの?

警察へ寄せられる相談では、ちかん、盗撮、不審者の目撃などの相談が多数を占めますが、その他にも、ジロジロ見つめられる、声を掛けられるなど、不安を覚えさせる行為も寄せられています。

これらはいずれも深刻な事件にエスカレートしかねないため、早めに対策することが大切です。

防犯対策

- 明るい・人通りがある・お店などの逃げ込める場所があるところを通る
- 後ろからついてくる人や急に近づいてくる人がいないか気を配る
- 「ながら歩き」はしない
- 電車はドア付近を避け、女性専用車両を利用する

アニメーションで学ぼう・啓発動画



電車内編



路上・施設内編





肺MAC症について

肺MAC症とは？

肺MAC症は、*Mycobacterium avium*と
*Mycobacterium intracellulare*という2つの菌によっ
て起こる肺の感染症です。非結核性抗酸菌症とも呼ば
れ、結核と同じ「抗酸菌症」の一種ですが、人から人へ感染
することはありません。

近年、この病気にかかる人は日本で急増しており、過去
20年で患者数は4倍以上に増えたという報告もありま
す。喫煙や持病の有無に関わらず発症する可能性がある
病気であり、誰にとっても他人事ではありません。

どんな症状が出るの？

肺MAC症はゆっくりと進行する病気のため、初期には
症状が目立ちません。病状進行とともに出てくる主な症
状は咳、痰や微熱などであり、風邪と似ているため病院受
診が遅れてしまい、診断が遅くなってしまう事もしばしば
あります。一部の患者さんは、肺の構造が破壊される事によ
って息苦しさ、血痰や体重減少などの症状が出現し、最終
的に命を落としてしまう事もあります。

どのように診断するのか？

まずは胸部X線やCTなどの画像検査を行い、肺MAC
症に特徴的な画像所見の有無を確認します。所見がある
患者さんには、喀痰の培養検査や、血液での抗体検査を
行うことで、確定診断を行います。これらの検査で診断が
確定しない場合は、気管支鏡という「肺の内視鏡検査」や
胃液の培養検査が必要になる場合もあります。

どのように治療するか？

肺MAC症は症状の進行が緩やかな病気のため、診断
を受けた患者さん全員に治療が必要なわけではありま

せん。肺の破壊が進行している、感染している菌の量が多
い、自覚症状が強い、免疫力が弱い場合などに治療を
行います。自然治癒することは少なく薬物治療が必要で、
クラリスロマイシン(またはアジスロマイシン)、エタン
ブトール、リファンピシンという3種類の抗菌薬を長期間
(約2年)飲み続ける事が基本となります。最近では、アリ
ケイス®という新しい抗菌薬吸入剤も開発され、治りが悪
い患者さんには飲み薬に合わせて使う場合があります。
これらの治療薬には一定の副作用がありますが、薬の飲
み忘れがあると、抗菌薬が効きにくい「耐性菌」が生まれ
る可能性があるため、医師の指導のもと根気強く治療を
続けることが大切です。

日常生活で気をつけたいこと

肺MAC症の予防は難しいですが、日常生活での工夫
で感染リスクを減らすことは可能です。肺MAC症の原因
菌は水や土壌、浴室などの湿った場所に存在しています。
風呂場のシャワーヘッド、排水口や加湿器などは定期的
に掃除し、清潔に保ちましょう。ガーデニングなど土壌を
扱う場合は、マスクをつけるなど、土埃をなるべく吸わな
いように注意しましょう。また患者さん自身の体力や免疫
力を維持することも重要です。バランスの取れた食事、適
度な運動、十分な睡眠を確保し、免疫力を落とさないよう
にしましょう。

おわりに

肺MAC症はゆっくり進行するため、発見が遅れがちで
すが、早期発見と適切な治療によって進行を抑え、今ま
での生活を送る事が可能な病気です。咳や痰などの症
状が長引く場合は、「ただの風邪」と決めつけず、お近くの
医療機関に是非相談してみてください。

☺ こどもの目

お城巡りと地域活性化

ぼくは、日本各地のお城を巡ることが好きです。なぜなら、お城を巡ることでその地域の歴史や魅力を知ることができるからです。

犬山城や彦根城は、かつて城下町として栄えましたが、近年改めて市と地元の人々が協力して整備され、城という町のシンボルを中心とした歴史と観光が融合した町となりました。これにより、観光目的で来た人もその土地の歴史を知るきっかけとなり、町の魅力が全国に発信されていきました。

このことは、津島にもあてはめることができるのではないのでしょうか。津島には、津島神社や堀田家住宅などの歴史的建造物や、尾張津島天王祭を始めとする無形文化財などが数多くあります。また津島は「城造りの名人」加藤清正のゆかりの地として知られ、石碑が建てられています。これまでの市の取り組みに加え、これらの歴史的価値の高い観光資源を中心に、市とぼくたち子どもも含めた地元の人々で、団結し盛り上げていけば、より魅力あふれる津島になっていくと思います。



北小学校6年
関谷 航さん

今月のバランス献立

手毬おにぎり なすとピーマンの焼き
びたし トマトの和風サラダ



1人分 675kcal 塩分2.1g

手毬おにぎり 材料(2人分)

ご飯1合、まぐろ(刺身用さく)120g、鮭(刺身用さく)120g、長ねぎ1/2本、A(しょうゆ小さじ2、みりん小さじ2、酢小さじ1、白すりごま大さじ2、かつお節3g)

作り方

- ①まぐろと鮭は薄いそぎ切りにする。
- ②長ねぎをみじん切りにし、Aと合わせる。
- ③ラップに①を一切れと、12等分にしたご飯とAをのせて丸める。

※市役所1階市民情報サロン・保健センター2階・ヨシヅヤ情報コーナーにレシピがあります。また、市ホームページにも掲載しています。

ほんのひととき

皆さんと本との出会いを求めて、新着の図書をご紹介します。

児童書



『正しく疑う 新時代のメディアリテラシー』
池上 彰 監修
Gakken

メディアリテラシーとは、本、テレビ、スマホなど、私たちの身近にある様々な情報を、自分で確かめて見極める能力のことです。この本は実際に社会問題となった事例を参考に、どう対処したらよいか読者と一緒に考える内容です。情報を発信する側と、それを受ける側、両方の立場から考えてみましょう。

一般書



『地図でスッと頭に入る 飛鳥・奈良時代』
宮崎健司 監修
昭文社

仏教伝来から始まり、桓武天皇が平安京に遷都するまでの飛鳥から奈良の時代。この時代は、法律によって国を治めようとした今の日本の基礎となった時代です。本書は、図と解説を使って皇位継承について、権力者の抗争、当時の役人の仕事などを紹介しています。200年以上にわたる古代日本の歴史がよくわかる一冊です。

『だじょうぶ?ズッコ』
鈴木 翼 文 カワダクニコ 絵 世界文化ワンダーグループ

『盲導犬大百科 1』
日本盲導犬協会 監修 ポプラ社

『耳鳴り・めまい』
富田雅彦 著 新星出版社

『女傑の絵画の物語』
アリックス・パレ 著 富田 章 訳・監修 グラフィック社

[7月の休館日]

22日(火)
26日(土)(天王祭のため臨時休館)

※毎月第4火曜日は、館内整理のため、分室(生涯学習センター、神島田公民館)もお休みします。ご自宅から図書館ホームページで蔵書検索ができますので、ご利用ください。津島駅構内(切符売場前)に「図書返却ポスト」を設置していますので、ご利用ください。



市民の命を守るため
技術のノウハウを伝達

25・5・18(日)
消防本部、天王川公園

災害等の際に消防団員が統一の認識をもって活動ができるよう、「消防団員訓練」を行いました。

新入団員は、礼式やホース等の取り扱いなど基本的な技術の習得に励み、女性部の団員は花火指導訓練や心肺蘇生法指導訓練を行いました。また、天王川公園では、舟艇組立て後、操船訓練を実施しました。

訓練に臨む団員たちの真剣な眼差しから、地域の安全を守るための強い気持ちが伝わってきました。



みんなで一緒に考える
東公園の「いま」と「みらい」

25・5・18(日)
児童科学館

東公園の現状や、今後この公園がどのような場所になればよいかについて話し合うワークショップを開催しました。

グループワークでは、各グループ活発な意見交換が行われ、現状を見つめ直し、今後の「みらい」について、たくさんのアイデアが生まれました。

和気あいあいとした空気の中で出された意見も参考にしながら、誰しもにとって魅力ある東公園の整備を進めていきます。



愛・地球博20祭で
津島山車をPR!

25・5・18(日)
愛・地球博記念公園

愛知万博20周年を記念に開催されている愛・地球博20祭「集まれ!あいちの魅力博。」のステージイベント「あいちの山車からくり・山車文楽ステージ」に津島山車保存会の皆さんが出演しました。

今年の尾張津島秋まつりの大当番車である米之座車のからくり、こどもらによる太鼓や笛の演奏が披露されました。

会場には、太鼓と笛の音色が響き渡り、多くの観客を魅了しました!



大きくな〜れ
美味しいミニトマト

25・5・27(火)
市立西小学校

2年生の生活科の授業で、JAあいち海部の職員の方を講師に迎え、「トマト植え」を行いました。

児童たちは自分の手で植木鉢に土を入れ、その後ミニトマトの苗を受け取ると、折れてしまわないようにそっと苗を丁寧に植えました。手を真っ黒にしながら、「美味しいミニトマトが出来ますように」との思いを込めて植えられたミニトマト。これからどんどん大きく成長するのが楽しみです。





力を合わせて
みんなのプールを綺麗に

25・5・28(水)
市立神島田小学校

6年生の児童たちが協力して、プール開きに向けたプール清掃を行いました。

はじめはたくさんの汚れが溜まっていたプールも、一生懸命に手際よく清掃を行い、1時間ほど経つとあっという間にきれいなプールになりました。

最高学年として、声を掛け合いみんなで力を合わせて取り組む姿勢は、とてもたくましく輝いていました。きれいになったプールで思いっきり泳ぐ日が楽しみですね。



思いは夏空へ
平和行進団訪問

25・6・5(木)
津島市役所

朝から強い日差しが照るなか、あいち平和行進団と市民有志が津島市役所を訪れました。

平和行進とは、核兵器のない、戦争もない平和な世界の実現を呼びかけながら、東京から原水爆禁止世界大会が開催される広島・長崎に向けて歩く行進です。

行進団の皆さんは、市長や議長からの激励を受けて、原水爆禁止世界大会へのメッセージや賛同募金などを受け取り、今年原爆投下から80年となる広島へと歩み始めました。

世界で活躍するアスリート 市役所を表敬訪問

5月7日(水)、3月に開催されたフリースタイルスキーの世界選手権に出場した柳本理乃選手(藤浪中卒・愛知ダイハツ株式会社所属)が、シーズンの結果報告のため市役所を表敬訪問しました。

柳本選手は世界各地を転戦しながら戦うワールドカップで、デュアルモーグル総合3位に入るなど、日本代表選手として数々の輝かしい成績を残しています。



【主な成績】

- 2024/2025シーズンのワールドカップで3位以内を2回以上獲得し、世界選手権への出場権を獲得
- ワールドカップ
モーグル・デュアルモーグル総合6位
(モーグル総合9位/デュアルモーグル総合3位)
- 世界選手権
モーグル11位/デュアルモーグル8位



獲得したメダルやトロフィーを紹介する柳本選手

シーズンの結果を報告する柳本選手と愛知ダイハツ株式会社の関係者の皆さん



発行

津島市総合政策部秘書広報課 〒496-8686 愛知県津島市立込町2-21 ☎24-1111(代表)
「市政のひろば」に掲載する広告を募集しています。詳細は問い合わせ先まで。 ☎55-9584(ダイヤル)
イベント等に関する最新の状況は、ホームページをご覧ください。各問い合わせ先へご確認ください。
「市政のひろば」にご自身の写真が載っている場合、お申し出いただければ差上げます。